

## 25<sup>e</sup> PRIX ARTS EXCELLENCE GUY ROUSSEAU REÇOIT LE PRIX HOMMAGE

Trois-Rivières, le 27 mars 2024 – À l’occasion de la 25<sup>e</sup> remise de prix Arts Excellence, le conseil d’administration de Culture Mauricie et son partenaire l’Université du Québec à Trois-Rivières ont honoré **Monsieur Guy Rousseau**, directeur général de la Société Saint-Jean-Baptiste de la Mauricie (SSJBM) de 2002 à 2023, défenseur de la langue française et militant. Homme de passion et de convictions, Guy Rousseau a consacré près de 50 ans de sa vie à la préservation et à l’affirmation de l’identité québécoise, à la mobilisation des classes populaires, ainsi qu’au développement des milieux communautaire et culturel. Grand allié des artistes et des organismes et institutions au service de la culture, monsieur Rousseau a été décoré du prix Hommage, assorti de la médaille des bâtisseurs et d’un montant de 2 000 \$.



### **Le rayonnement de la culture, au bénéfice de la protection de la langue française et de l’identité québécoise**

Titulaire d’un baccalauréat en théologie et d’un certificat en pédagogie, en plus d’une spécialisation en « Diagnostic et intervention dans les organisations » acquise à l’Université du Québec à Trois-Rivières, Guy Rousseau a choisi, dès la fin de ses études, de travailler à l’avancement des intérêts de la société et à l’accroissement de la qualité de vie de la population.

Fervent nationaliste et militant, il a œuvré à la Société Saint-Jean-Baptiste de la Mauricie de 1982 à 2023, d’abord comme agent d’information et d’animation, puis à titre de directeur général durant 20 ans. Il y a, entre autres, mis sur pied de nombreuses initiatives qui favorisent le développement culturel et social de la Mauricie, dont l’organisation de la Fête nationale, la tenue de grands rassemblements portant sur l’avenir de la région, la création du projet national *Le français à l’affiche en affaires*, la remise de plusieurs prix littéraires et le développement de partenariats avec des organismes culturels.

Dans le souci de préserver et de contribuer à l’épanouissement de l’écosystème littéraire régional, il a également fait l’acquisition avec la SSJBM, en 2016, de la Librairie Poirier à Trois-Rivières, en plus d’avoir ouvert, deux ans plus tard, une nouvelle succursale au centre-ville de Shawinigan.

Récipiendaire en 2015 du prix Rosaire-Morin de L’Action nationale pour son militantisme envers la cause indépendante du Québec, Guy Rousseau s’est aussi impliqué pendant plus de 45 ans dans les milieux syndical, politique et communautaire régionaux et nationaux, se portant vivement à la défense des droits sociaux, économiques et culturels.

Pour son inestimable contribution au renforcement et à l’essor de la culture régionale et québécoise, mais aussi pour sa détermination, son audace, son esprit rassembleur et son énergie contagieuse dans tous les projets auxquels il prend part, l’Université du Québec à Trois-Rivières et Culture Mauricie sont fiers de remettre la Médaille des bâtisseurs 2024 à un visionnaire, un rebelle, un artiste dans l’âme, un vivace... Monsieur Guy Rousseau.



– 30 –

### **Informations :**

Nathalie Girard  
Coordonnatrice aux communications  
Culture Mauricie / [info@culturemauricie.ca](mailto:info@culturemauricie.ca)